

# Diario de Alicante

Plaza de suscripción:

En Alicante, un mes, 150 Ptas. Número suelto 5 CÉNTIMOS

Apartado en Correos Teléfono num. 175

La correspondencia al Director El envío de valores al Administrador

Redacción y Administración Calle de Castaños, núm. 4

Año III

ALICANTE: Jueves 29 de Julio de 1909

Número 740

PRIMER ANIVERSARIO

EL ÚLTIMO SEÑOR

## D. José Mejías Bonmatí Sánchez

Falleció en la villa de Santapola el día 30 de Junio de 1908

R. I. P.

Su desconsolada viuda D.<sup>a</sup> Josefa Mas; sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

RUEGAN en caridad á sus amigos, se sirvan rogar á Dios por su eterno descanso y asistan á las Misas que, en sufragio de su alma, se celebrarán mañana 30 en la Iglesia Parroquial de Santapola.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Obispos de Orihuela, Cartagena y Tortosa, se han dignado conceder cada uno cincuenta días de indulgencia, por cada misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren, parte de Rosario que rezaren ó cualquier otro acto, de piedad que practicaren en sufragio del alma del finado.

### LITERATURA

## Crónica de festejos

Los más poderosos señores de un lugar levantino, picados del tébano de los celos de un pueblo inmediato que hizo fiestas maravillosas, quisieron que las del suyo alcanzasen grandísimo lustre y nombradía. Trazaban su programa teniendo delante el de los enemigos. Estaban igualados en danzas, luminarias, simulacro de batalla de moros y cristianos y bendición de un altar de Santa María de la Cueva, resplandeciente á la luz de la vela, y sacrificio del volador levantando á carga y sacrificio del volador, porque el señor rector dijo: «Un rico muy piadoso quiere costearlo solo, pero la gracia ha de llegar á todos; que hasta el más pobre y humilde arrime su hombro.» Y todos lo arrimaron fervorosamente; quien con un cahiz de rubí, quien con un cahiz de vino generoso ó una haldada de aceituna. Las mujeres subían odres harradas de agua del hondo río, y los hombres arrastraban troncos cortados en los pinares. El señor rector les bende el oficio gritando: «¡Ellos hicieron altar, pero no ofa gritando: «¡Ellos hicieron altar, pero no ofa gritando: «¡Ellos hicieron altar, pero no ofa gritando: «¡Ellos hicieron altar, pero no ofa...»

Pues el señor mantenedor venía á vivir todo un verano en su pueblecito blanco y escogido, y Dios le hacía merced de que, habiendo salido miserable, llegase muy loado, como el escudero de que nos habla el sabio infante. Le recibieron con música y espantosos truenos de pólvora. Traía dos niños, que luego fueron elegidos pajeitos del torneo, y traía á su mujer. Fué su flaqueza: casarse con la hija del bedel de su aula; manchoga hermosa, pero necesitada de almohaza. El señor catedrático era todo bondad y grosera. Vestía de azul marino, como dicen que lo gasta D. Miguel de Umanzo—que el cronista de estos peregrinos sucesos nunca le vio—y cruzaba sus manos, blancas y redonitas, encima del vientre como un prior bienaventurado. Leyó con grande templanza su discurso. Las damas lugareñas rodeaban á la espesa; y todos hablaban y se distraían durante la oración. El triunfo fué del poeta de la flor, que había recitado estruendoso su ancha y larga oda «Las Cruzadas» que «llegaban» á Numancia, Sagunto, Lepanto, Otumba y Arapiles...

A la siguiente mañana, muy temprano, buscaron al mantenedor para hacerle el agasajo en la masía del presidente del Jurado. Estaba ya ataviada la esposa para la fiesta; hubo muchos comedimientos y cortesías entre la señora y los jueces, porque la fiesta era sólo para los clarísimos varones; pero no desistió la bizarra manchoga, y la llevaron. Las orfaturitas se quedaron flotando y furiosos como novillos; y fué preciso entretenerlos hasta que los padres se lesen escondidamente por puerta zaguera. Llenaban los invitados tres galeras ruidosas y enormes. Era la misma iba el mantenedor y el poeta, que ansiaba decir de sus versos. Atravesaban yermos abundosos de margas, y el catedrático habló de los yermos; y todos contentaron. El poeta le regaló á la señora una silva.

Penetraron en tierras de la heredad. En seguida le avisó su dueño al catedrático. Eran campos rojizos plantados de viña, y llanos de mieses altas y verdes; veíase el manso viento de la mañana pasando encima y dejándolas holladas como un agua tibia. La masía blanqueaba entre olivos; grande, cuadrada, con enorme reloj de sol y un bullicio de palomos que alataban, llegando y saliendo de los sembrados. El mantenedor, torpe y rendido, aplastó al bajar de la galera, un desventurado pollito; ascendiendo iracunda y aterrada la cloaca, y se deslizo toda la pollada, huyendo como cándidos copos de algodón llevados del aire. Atribulose el catedrático; el masero le

limpió la ensangrentada bota, y ya más aliviado fuéron todos á la huerta que trascedía á fuego y á frutas en oforno. Alto el sol, se recogieron bajo las anchas parras donde estaban las mosas.

Volaba sobre el casal el blanco humo, oloroso de lumbre de sarmientos hecha en el berral para cocer los gazpachos, porque la vasta cocina estaba invadida de cacerolas y paellas donde se enternecían y doraban las plenas de carnero y las aves rellenas y lardosas.

Mucho tiempo estuvieron los señores invitados conversando y mirando los mosones y abejas, que revolaban entre los raquinos agrados. Después se distrajeron viendo las sombras morenas de los pámpanos sobre la tierra brilladora y rubis de sol, y dándose cuenta de que se aburrían fueron á rodear la hoguera del corral, mozelándose en el bullejo de los gulsadores.

El presidente del jurado y dueño de la hacienda, tomando del brazo al mantenedor, quiso mostrarle la bodega y almazara, más en una rinconada del patio y cercado de alambres, estaba el pobladísimo gallinero, y el señor catedrático, muy aficionado al averío, detúvose para verlo con detenimiento, y alabó la gentileza y el ardimiento del pollastro, comentándole de científica manera, y aquí se hallaba, cuando en lo alto del alcazaz estremecióse, vozando sobre una percha, un fastuoso pavo real.

Basó el mantenedor la hembra, pero no la había, y ya hablaba, también científicamente, adolecido de la viridez de la hermosa ave; más el dueño de la finca, riendo con malicia, le dijo:

—No piense así, que si nos apartamos y tiene paciencia ha de ver cosas del animalito de mucha curiosidad.

Y las vieron escondidas bajo una umbría de leños y calabaceros trepadoras. Sonó batir de alas, y el pavo real descendió. Ante su magnificencia y poderío, el bizarro pollo se puso modesto y refugióse entre colodras de salvado y tientos de agua. La pomposa ave mostró toda la opulencia y hermosura de su plumaje á una gallina rubia y moñuda... Después naturaleza hizo lo demás.

El catedrático dió un grito. —Pero esto es vergajoso para el pavo. —¡Dijera para el pollo!—repuso alborozado el presidente.

—¡Ahora sí que he visto lo más peregrino de estas fiestas, y me entristece, amigo, me entristece!

—¡Oh, no le dé pena!... ¡Quién no ha sido pavo en este mundo!

El señor catedrático suspiró. Gabriel WIRÓ.

## Certamen literario

El presidente de la sociedad de Escritores y Artistas, de Cádiz, nos remite el programa del Certamen literario que ha de celebrarse en dicha ciudad, y cuyos temas y premios son los siguientes:

Premio de honor.—Poesía lírica, con libertad de metro y asunto, que no exceda de doscientos versos.—Premio de la sociedad de Escritores y Artistas.—Diploma de honor y medalla de oro.

Tema 1.º.—Soneto al inmortal poeta Zorrilla.—Premio de la infanta doña María Isabel Francisca.—Una reloj faro de bronce.

Tema 2.º.—Jainets de costumbres andaluzas en prosa ó verso.—Premio del Ayuntamiento.—Una reloj de oro.

Tema 3.º.—Cuento en prosa, que no exceda de veinte cuartillas.—Premio de don Luis José Gómez de Aramburu, diputado á Cortes.—Una escriptoria de porcelana esmaltada.

Tema 4.º.—Crónica de periódico describiendo una fiesta gaditana.—Premio del Ateneo Científico, Literario y Artístico de esta capital.—Dos jarrones de porcelana.

Tema 5.º.—Colección de cantares populares andaluces que no excedan de 20.—Premio del señor marqués de Casa Mondragón, diputado á Cortes.—Una objeto de arte.

Tema 6.º.—Pequeñas industrias que pudieran establecerse en Cádiz disponiendo de reducido capital.—Premio de la Delegación de la Compañía Transatlántica.—Una figura de arte.

Temas 7.º.—Apuntes históricos sobre los Artilleros voluntarios de Cádiz.—Premio del gobernador civil de la provincia D. Severo Gómez Núñez.—La obra en cinco tomos, de que es autor el donante, «La Guerra Hispano americana».

Tema 8.º.—Décimas entelealeando la memoria y méritos del héroe defensor de Jádiz, duque de Albuquerque.—Premio de la Diputación provincial.—Un objeto de arte.

Tema 9.º.—Poesía festiva, en forma de diálogo y con libertad de metro, satirizando algún vicio social.—Premio del diputado á Cortes D. Juan G. Peman.—Un objeto de arte.

El plazo de admisión para todos los trabajos es improrrogable y terminará el día 25 de Agosto próximo, á las doce de la noche.

## Conferencias pedagógicas

Mañana á las once dará el señor D. Higinio Pérez Vergara, Inspector de primera enseñanza de esta provincia, la conferencia pedagógica de que hablamos ya con autorización á nuestros lectores. Al acto que se celebrará en la escuela de niños establecida en el calle de Maldonado, 9 principal, hemos sido invitados.

## DE LA GUERRA

### Consideraciones sobre el combate del 23

Aunque se conservan este día las posiciones primitivas y la línea de operaciones permanece inalterada, no obstante los esfuerzos desesperados de los moros para cortarla, la situación no es satisfactoria. Aumentan nuestros contingentes con lentitud desesperante; los enemigos, con núcleos fuertes; vienen tribus de comarcas lejanas y á la vez se ensancha el ángulo en que se combate; luego el problema se presenta con la misma gravedad. La circunstancia de que los batallones de Figueras y Barbastro se hayan batido apenas desembarcados, prueba una carencia de fuerzas desesperante. Eso es, en lenguaje militar, empeñar las últimas reservas, pues lógico es que batallones que van directamente de Madrid á Melilla, se les dé algún reposo antes de entrar en fuego. Cuando no se hizo es que «la necesidad sería imperiosa.»

Alvarez Cabrera reforzó la línea de comunicaciones, y los batallones de cazadores, desde el Hipódromo, se dirigieron á las estribaciones del Garagú saliendo 2 kilómetros de los límites, todo ello dentro de Mezquita.

Esto explica la acción de Camellos y Sidi Guariab; van entrando en fuego los fuertes de izquierda á derecha (mirando al enemigo) lo que implica un aumento de acción de éste que, contando con gran número de combatientes puede extender su ataque obligándonos á debilitar la línea general.

Si siguen haciendo lo propio aborrecerá su ofensiva tanto «espacio» que sería punto menos que imposible la diseminación y habrá que concentrar nuestras tropas abandonando algo de lo conquistado.

Como ayer corrían rumores de nuevos y dolorosos combates, de haberse verificado será siguiendo los rifeños; el desarrollo del plan.

Se ha dicho en informaciones transmitidas desde Melilla que entre el Atalayón y el mar había 40 moros muertos. Esto supondría un ataque osado en grado sumo, pues el espacio referido es estrecho y esto sería señal de una acción envolvente por nuestra extrema izquierda, que resulta peligrosa en demasía. Recordemos que la derecha nuestra pelea con frente á ese flanco y el Sur, y que masas contrarias se interponen entre la retaguardia de las posiciones españolas y la parte central de la línea de comunicación, aunque no lleguen á ella por la defensa que de las casetas están haciendo sus valientes ocupantes.

Todo son peligros, y serios; los corre-

pousos señalan la gravedad de los hechos que se le ocurren. Faltan fuerzas, desembarcan con la parsimonia á que obliga las pésimas condiciones del puerto.

Hay en tierra cerca de 20.000 hombres. Para intentar algo favorable se requirió enviar hasta 40.000, pero transcurrieron quince días antes de que el último elemento entro en fuego.

No necesita comentarlos esto que de los mos. X. X. X. (De «La Voz de Gulpúzcoa.»)

## PUBLICIDAD

### Diario de Alicante

En 1.ª plana 5 pesetas línea. En 2.ª y 3.ª 3'50 id. En 4.ª 0'25.

Anuncios recomendados en 3.ª plana 10 líneas 2 pesetas; cada línea más 0'50. Los anteriores precios se entienden por son mensualmente. Comunicados á 0'50 ptas. la línea. Esquelas de defunción á precios convencionales.

## Cronica oriolana

Fiestas y toros. Ha principiado á hablarse de los festejos que se celebrarán en la próxima feria de Agosto. La comisión de festividades del Ayuntamiento está ya preparando el programa. En él figurarán dos corridas de toros que se darán los días 15 y 22, tomándose en ellas afamados diestros.

El calor y el verano. Debido al calor insoportable que hacen muchas las familias que han marchado á las playas y campos en busca de fresco. Para esa capital también ha salido buen número de veraneantes.

Nota pirotécnica. En Valencia se ha quemado el castillo de fuegos artificiales que nuestro paisano don Antonio Cánovas había presentado á la Exposición, del cual ha hecho grandes elogios la prensa valenciana.

De sociedades. Ha sido pedida la mano de la distinguida y bella señorita Patrocinio Alonso López, hija del magistrado jubilado D. Joaquín Alonso, para el juez de instrucción de San Clemente (Cuenca) D. Manuel Sánchez Silva.

Para la guerra. Mañana embarcarán en esta ciudad 40 reservistas de los años 1906 1907 y 1908 ORCELIS.

## Aportando datos

(Continuación)

El descubrimiento de América que encaminó hacia dicho punto la extensión colonial española y la regularización mantenida en nuestros estados prtrimoniales de Flandes é Italia fué obra de que se abandonarán las expediciones al Africa, así es que poco á poco fuimos abandonando posiciones tomadas á costa de grandes sacrificios y esfuerzos.

Concretándonos á Melilla, en pocas palabras podemos completar su historia en lo que atañe á nuestra dominación. Guerra encarnizada y continuada contra sus habitantes moros, las kabiles fronterizas; incuria y abandono hacia esta desgraciada colonia por parte de España, sostenida únicamente por el valor y denuesto de sus defensores que á mano armada les era preciso arrancar á los rifeños lo indispensable para su sustento.

Entre los memorables ataques que ha experimentado, son dignos de mención los siguientes: El 4 de Noviembre de 1631, en que los moros llegaron penetrar en la plaza por sorpresa costando no poca sangre y esfuerzos el rechazarlos.



El 18 de Julio de 1646, perecieron en salida que intentaron contra los sitiadores de la plaza el gobernador D. Carlos Ramirez de Arellano y mayor parte de la guarnición. Pocos resultados obtuvo sin embargo otra vez en Mayo de 1649, en que el asedio quedó reducido á 20 hombres no se perdió la plaza fué debido á falta de acometividad del enemigo. En Septiembre de 1654, fué atacada el rey de Fez, que decidido á conquistarla á todo trance la sometió á escaso bloqueo, que duró con cortos intervalos de respiro hasta 1727. En 1774 experimentó nuevo y terrible cerco, por parte del sultán de Marocos que se presentó en persona con numerosa y lucida hueste y gran cantidad de morteros y cañones. Defendió únicamente la plaza del general Sherburne, que rechazó todos los ataques de contrarios dando lugar á la oportuna llegada de tropas de socorro. Ello infructuoso de estos ataques, se trató de paz y amistad con condiciones anudadas y otras cien rotos por molestos vecinos, hicieron á estos sentir del estado constante de hostilidad en que se hallaban, permaneciendo nuestros circunscripciones á la posesión de la plaza tan sólo y no contando a desahogo de ella con porción alguna de campo. En este estado de verdadera reclusión permanecimos hasta 1809, en que la suerte de las armas nos venirse favorablemente en nuestro beneficio.

ARTAGNAN.

Libros y periódicos

La Novela de Ahora publica esta semana «La piel de justicia» por Fernández y González, con ilustraciones de G. G. La brillante imaginación del gran novelista andaluz ha animado con los colores de su endiablada fantasía un episodio interesantísimo de D. Pedro I de Castilla apellidado el «Cruel», en el cual se mezclara el idilio de un amor aligeresco con los sangrientos excesos del rigor empleado por el terrible monarca para castigar las debilidades de un tribunal prevaricador que venía los intereses de la justicia movido, el espíritu de la adulación deseoso no señalar á la vindieta de la ley la justa corona. La Novela de Ahora se vende en España en librerías y puestos de periódicos, 40 céntos. Administración, a editorial de Saturnino Calleja, calle de Valencia núm. 28.—Madrid.

NOTICIAS

Por tener que prestar preferente atención á los graves sucesos de actualidad aplazamos hasta mañana la publicación de la lista de donativos hecha á la junta de damas, para los heridos que regresan de Melilla.

Ante la estatua de Maissonnave se abre una boca de riego en tan deplorable estado que deja correr un chorro continuo de agua que ha ocasionado el que se forme un lodazal pestilente que está á los vecinos; ¿no podía el ayuntamiento obligar á la compañía de Aguas de Sax al arreglo de dicha boca?

Ha regresado de Alcoy don José G. G.

Collège de l'Instruction Française

Las clases de verano han empezado el 1.º de Julio para alumnos de 1.º y 2.º enseñanza.

Se está imprimiendo el programa de festejos que en el próximo Agosto se han de celebrar en Crevillente en honor de San Cayetano.

D. Federico Guardiola, D. Luis y D. Antonio García Catalán y D. Juan Menor Mena, han presentado en este Gobierno papel de pagos al Estado para reintegro de los títulos de propiedad y pertenencias mineras de los registros «Piedad», núm. 1.316 en Tibi; «Santa Isabel», núm. 1.321 y «San Antonio», número 1.322 en Villena; «La Paz», número 1.246 en Bañeras, y «Concordia», número 1.248 Bañeras y Bocairente.

Fosfatina Fallieres, 2'50 ptas. Harina Lacteada Nestlé, 1'60

Farmacia de Aznar, Plaza de Isabel II, 18.—Blasco, 2.

Han sido llamados á filas los soldados del regimiento de la Princesa que disfrutaban de licencia ilimitada. La incorporación se hará antes del primero de Agosto.

A las doce horas del día 7 del próximo mes de Agosto, tendrá lugar en los almacenes de la Aduana, la venta en pública subasta de mercancías procedentes de abandono.

CONCURSO para la construcción del edificio destinado á Cocina Económica de la Asociación Alicantina de Caridad.

El día 25 de Agosto próximo á las doce, tendrá lugar dicho concurso en sala de actos de la Cámara oficial de Comercio donde pueden verse los pliegos y pliegos generales de condiciones.

El próximo domingo estoqueterá en nuestro circo taurino, cuatro toros el valiente novillero valenciano «Pipa», en vista del éxito que obtuvo el domingo último en esta capital.

La Dirección general de Correos ha nombrado con fecha 22 del corriente: Cartero de Benasau á Jorge López Merito. Cartero de Guadalest á José Ogoda Zamora.

Intérprete jurado

Nuestro querido amigo D. Vicente Arnau Urios, profesor de idiomas é intérprete jurado, ha abierto clases para la enseñanza completa de Francés é Inglés.

Así mismo ofrece sus servicios para la traducción de toda clase de documentos redactados en dichos idiomas. Dirigirse: Calle de Torrijos, núm. 102.

Las obras de la estación del tranvía de Crevillente que con tanta actividad se emprendieron están completamente paralizadas.

Dentro de pocos días se hará público un decreto del ministro de la Gobernación, señalando las condiciones á que en lo sucesivo habrán de sujetarse las empresas para la celebración de corridas de toros.

Buena ocasión

Se vende una dinamo de 30 caballos, de corriente continua, trifilar, con polea adicional; un cuadro de distribución compuesto de cuatro aparatos de medidas; un interruptor; seis corta corrientes; y un reostato; y una bobina de red de inducción para resistencia. Para adquirirla, dirigirse á D. Rafael Píera, máquina de aserrar, calle de Ramales.—Alicante.

Esta madrugada ha marchado á Villajoyosa nuestro distinguido amigo D. Jesús Urríos.

Junta de obras del puerto

Autorizada esta junta por R. O. de 25 de Junio de 1906, para concertar un empréstito de un millón de pesetas, ha acordado emitir la primera serie del citado empréstito que constará de 400 obligaciones é importará 200.000 pesetas.

La suscripción de esta primera serie tendrá lugar á las diez de la mañana del día 31 de Agosto próximo en el salón de sesiones de esta junta.

Y para conocimiento del público, se anuncia en los periódicos de esta localidad.

Alicante 26 de Julio de 1906.—El secretario-contador.—Federico Soto.

grama que fué leído con avidez por numeroso público:

«Salida Palao Maura comunicó al Rey firmó decreto suspendiendo garantías constitucionales en toda España. Olvera declarado se ahogará en sangre movimiento sedicioso, ordenándose todos los regimientos completos plazas. Esta mañana Barcelona fuerzas sostenían nutrido fuego de fusilería, barricadas actuando la artillería. El gobernador publicado bando aconsejando al vecindario absténgase salir domicilios pues transeúntes serán fusilados. Reus declarado huelga general produciéndose tamultos. Alcoy también declaró huelga cortando el telégrafo viéndose obligado fuera hacer fuego imponiendo el orden rápidamente.

Calahorra turbas intentaron impedir circulación trenes rompiendo agujas y otros destrozos. Tren militar detenido fuerza hizo fuego restableciendo circulación. Barcelona restablecido telégrafo, continúan incendios y ataques á la fuerza pública. Esta impone orden; entre casas religiosas atacadas figura hermanitas de los pobres; se han circulado órdenes enérgicas á las autoridades mantengan orden público sin contemplación.»

La perra china

Hoy ha seguido la alarma, la inquietud pública en Alicante.

A ello ha contribuido algún periódico local que á río revuelto ha visto probables ganancias para los pescadores de incautos, y ha publicado hoja extraordinaria—¡y tanto!—con telegramas de refrito que no tenían novedad alguna pero que han hecho sacar la perra china al intranquilo y escándido vecindario...

¡Y luego hay quien se lamenta de que se hable mal de la prensa y se atribuyen nuestras campañas al afán de conquistar el perro chico!

Detención de un periodista

Desde anteaer se hallaba en Alicante el elocuentísimo orador republicano de Alcoy, nuestro querido amigo D. Juan Botella Asensi director de «Fraternalidad» periódico que vé la luz en la ciudad del Serpis.

Cuando salió de Alcoy el Sr. Botella reinaba tranquilidad completa.

El señor Botella que había venido á Alicante á asuntos relacionados con el cargo que allí desempeña en la recaudación de contribuciones, no había tenido necesidad de recatarse de la vista del público porque nada podía temer y en calles y plazas, en cafés y teatros ha estado muy seguro de que no tendrían que pedirle cuenta alguna las autoridades.

Ayer tarde estuvo en nuestra Redacción y con él hemos estado de charla en sitios tan concurridos como el paseo de los Mártires, parque de Canalejas y Casino.

En la terraza de este centro de recreo se hallaba anoche á las once en compañía del distinguido procurador de los tribunales Sr. Langucha, cuando nuestro compañero en la prensa supo que el señor gobernador había ordenado al Sr. del Valle su detención.

Al conocer la noticia el Sr. Botella se apresuró á disponerse á ir al Gobierno civil. Pero según se dijo, se adelantó un distinguido polifóno honorario que fué con la noticia al Sr. Paradelá de que el perseguido estaba tomando una cerveza en el Casino, y cuando el Sr. Botella acompañado del Sr. Langucha se dirigieron al Gobierno,ya

# Los sucesos del día

## INFORMACIÓN POSTAL Y TELEGRAFICA

### (Con licencia del ordinario)

ALICANTE

Fiestas suspendidas

En vista de la gravedad de la situación actual y atendiendo al duelo nacional se han suspendido las verbenas que se verificaban en el paseo de los Mártires.

También se ha suspendido la corrida de toros que organizaba para los primeros días de Agosto la sociedad «Taurina de Levante».

Llamada á filas

Por la Alcaldía se ha dictado el siguiente bando:

«Que ordenado se incorporen inmediatamente á filas los soldados de esta capital y su término que se hallen disfrutando licencia temporal é ilimitada, ó sea los que se hallen con licencia dentro de los tres primeros años del servicio deberán cumplir inmediatamente dicha orden los que se encuentren en este caso, debiendo presentarse seguidamente en las oficinas de este Excmo. Ayuntamiento para proceder á la anotación de los mismos, no hallándose comprendidos en dicha orden los soldados de la Reserva activa de los Regimientos de Almansa, Luchana, Tetuán y Guadalupe».

Guardia civil

Se ha reconcentrado la guardia civil en Alicante.

Desde ayer se reunieron en un local habilitado en la calle de Ramales para cuartel cien guardias en previsión de sucesos que pudieran desarrollarse.

Rumores falsos

Ayer tarde circularon por la capital los más estupendos noticiados acerca de cosas ocurridas en Alcoy, Villena y Elche y otras que podían ocurrir en la ciudad.

Se hablaba de que había circulado profusamente una hoja clandestina excitando al pueblo á la rebeldía.

Las noticias que de lo que ocurre en España y lo que sucede en Melilla llegaron ayer, llevaron al espíritu público gran desasosiego é intranquilidad, formándose corrillos comentadores y oyéndose frases para todos los gustos.

Los teatros permanecieron vacíos y en el ambiente flotaba algo trágico difícil de explicar.

Las garantías

Salló anoche nuestro periódico á la calle sin que el Sr. Paradelá repitiera la suerte del día anterior. En breves momentos agotóse la edición y la ansiedad del público por conocer nuevas noticias de los sucesos del día subía de aumento.

En el Casino, ante la pizarra notifera, compacta muchedumbre esperaba nuevos detalles de lo ocurrido y un numeroso

grupo se acercó á un compañero nuestro en demanda de noticias.

En aquel momento el señor gobernador recibía un telegrama que le hizo abandonar su tertulia casinera yéndose precipitadamente á su despacho.

El telegrama le decía que acababa de decretarse la suspensión de las garantías constitucionales en toda España.

Nuestro compañero puso la noticia en conocimiento del público en el que causó la sensación que es de suponer.

El Rey había dejado las comodidades del verano y había llegado á Madrid firmando ese decreto que Maura se había apresurado á telegrafiar á provincias.

A las nueve y media una ordenanza del Gobierno civil buscaba apresuradamente á nuestro director de parte del Sr. Paradelá... Fué una equivocación: á quien se buscaba era al editor del «Boletín Oficial» seguramente para darle instrucciones para que en el número de hoy se publicara la noticia de que nos ocupamos.

En efecto hoy ha publicado un bando el gobernador, que si bien sabemos todos lo que en él quiere decir, está hecho tan enrevesadamente, tan lacónico y nebulosamente que parece un jeroglífico.

Telegrama del Casino

En el Casino se recibió el siguiente tele

por á mujeres ideales, á soñadas voluptuosas, á cosas sin nombre... Ahora ni aun... ¿Queréis, Señor, que siga por la vida año más, con las pupilas empañadas por medio y envuelta el alma en peplo de rajos?»

No dije más, y esperé con la cabeza hundida.

«Cercóse á mí el recién llegado y á modo paternal confidencia, susurró á mi oído palabras:

«Eres muy joven y has vivido poco. Santeresa definía el Infierno llamándolo «un ar donde no se ama», pero eso lo dijo una doctora con los ojos vueltos á la pared. Hay otro amor sobre ese; para él no importan edades, ni clases, ni creencias, ¿cómo de haberlas? Es un sentimiento inmutable que se cierne sobre todas las realidades, y conserva en perpétua juventud y nos enseña de vivir y ¡ay! de haber vivido; ¡el amor á toda Belleza! «Todo lo que pasa es lo» ha dicho un pensador inmortal; ama, pues, las rosas, las nubes, las juventudes, el viento y los astros, porque todo se disuelve en el tiempo y todo es digno de ser amado...»

—Señor—le dije—yo no os pido consejos, sino consuelos...

—Aprende la ciencia única, la excelsa, la divina, ¿no sabes cuál es? Yo te la descubriré: ¡La que enseña á no desear!

El Año Nuevo no dijo más. Despidióse de mí con una mirada piadosa y se alejó cantando.

El viajero de mi Crónica no ha llegado sólo á la tierra alicantina. Le acompaña un príncipe español, joven, entusiasta y altivo... ¡Ojalá seale grata la compañía del recién llegado y pueda infiltrar en sus venas un escepticismo prudente que le enseñe á no desear lo que no puede dar la vida y encienda en su corazón un sagrado amor á toda Belleza...

Enrique Martí.

.....

### Cant á les glories DEL REINE VALENCIA

LEMA:

«¿Haurá altre sol, com lo sol de Alacant?»

«VALENCIA»

Jo soch el que canta tes glories; jo soch el cantor; poeta que sap tes histories, que viu de ta amor.

Al só de la llira daurada ritmém lo dolé cant, d'aquesta cançó llorejadas per tú y Alacant.

Valencia, terreta benehida, harem de beltats,

¿per qué ma cançó no es sentida per tots los poblats?»

Jo vaig á cantarte les glories Valencia afamada; d'aquesta regió les histories que Boix m'enseya.

Sagunto, Lucentum, Numancia, gerrerres ciutats, la gloria seguix ab constancia á vostres costats,

Que al ser ei espill de los pobles vivíu per lo mon gojan dels caracters més nobles que sellen lo front

Teniu molt antigues histories, havéu molt vixcut, y son les més grans vostres glories que jo he conceixcut.

Tes filles son roses que viuen en mig los rosers, Tes homes son sabis que escriuen, son sants y guerrers



El jefe del cuerpo de Seguridad iba en su busca para detenerle.

Hablando con el gobernador El Sr. Botella fué llevado á presencia del Sr. Paradela con quien estuvo hablando largo tiempo.

Desde el paseo de los Mártires se veía bracear al orador republicano y al gobernador civil.

Registro domiciliario Después de la conferencia que acababa de tener lugar, el detenido, acompañado del Sr. Villarreal y de los Sres. Guardiola Ortiz, Carbonell, Langucha y Costa, fue á su domicilio en el que se practicó un minucioso registro que no dió ningún resultado.

A la prevención Luego fué conducido á la prevención de la calle del Cid en donde ingresó á las doce y media de la noche.

El Sr. Botella fué objeto por parte de las autoridades de todo género de consideraciones y á sus amigos se nos dijo que podíamos conversar con él y visitarlo cuando lo estimáramos conveniente.

El Sr. Botella no fué encerrado en ningún calabozo, instalándose la cama, que de su domicilio se le llevó, en la habitación destinada en la prevención á sala de espera.

Incomunicado Esta madrugada ha estado á visitar al detenido nuestro director y no se le ha tolerado la entrada excusándose en que el Sr. Villarreal se hallaba durmiendo y sin su orden expresa no podían acceder á nuestros deseos.

Luego se nos ha dicho que después de detenido el Sr. Botella, luego de haberlo abandonado anoche sus amigos se había ordenado la más completa incomunicación.

Triste impresión Al Sr. Botella débesele haber detenido por considerarlo complicado en los gravísimos sucesos de Alcoy y como goza de gran popularidad en Alicante y se sabe que aquí se hallaba desde antes de ocurrir los desórdenes que todos conocemos, la impresión que en Alicante ha causado la detención del joven republicano es penosísima.

Un rumor En los centros oficiales no nos han dado noticias relacionadas con la detención del querido amigo nuestro.

No obstante se asegura que el Sr. Botella será trasladado á Alcoy hoy, en donde será juzgado por un delito cuya calificación desconocemos aún.

Tranquilidad local En Alicante reina absoluta tranquilidad. Anoche á última hora circularon rumores de que para hoy se preparaba un cierre general del comercio y el paro en algunos talleres.

El jefe del cuerpo de Seguridad anduvo investigando la procedencia del rumor sin conseguirlo.

Como se aseguraba que el primer motivo del paro, tenía que partir de los obreros empleados en la fundición de los señores Tomás Aznar é hijos, se han tomado las preventivas medidas necesarias para evitar un conflicto.

Dichas medidas han resultado inútiles porque como decimos más arriba, la tranquilidad ha reinado en Alicante durante todo el día.

VILLENA

Varias noticias De regreso de mi viaje á Valencia me ha sorprendido el relato de lo ocurrido estos últimos días en esta.

Han sido denunciadas unas «Copias de la guerra» publicadas en el último número de «El Bordoño».

El domingo por la noche, cuando estaba la música dando un concierto en la Corredera, se presentó un socialista colgando en los árboles de dicha calle negros oropnes en señal de luto con motivo de la guerra y de protesta á la celebración de los conciertos. Fué detenido, y el público se amotinó y empezó á protestar de la detención. Enterado el teniente de la guardia civil, de lo que pasaba se puso al frente de las fuerzas que hay aquí de ese cuerpo, y salió á la Corredera, donde al toque de atención mandó al público retirarse y éste lo hizo sin que afortunadamente pasara á más la cosa. El socialista continúa detenido, y he oído rumores de que sus compañeros piensan realizar un acto de verdadera protesta.

Al día siguiente, lunes, se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria acordando suprimir los conciertos en la Corredera y las fiestas que en Septiembre se celebran en honor á la patrona de esta ciudad.

Ahora hay, según parece por las apariencias, tranquilidad completa; pero el ánimo de todos está impresionado con los sucesos que están ocurriendo en Melilla, Barcelona y otros puntos.

El Corresponsal

28-7-09.

ALCOY

De Alcoy no hemos recibido periódicos hoy.

En cambio han venido varias cartas de las que transcribimos algunos párrafos para informar á los lectores si no supiéramos que con ello nos conquistaríamos ciertas antipatías.

Según los viajeros llegados hoy de dicha ciudad los sucesos desarrollados han sido gravísimos habiendo resultado hasta ayer tres muertos y varios heridos.

En los centros oficiales hoy no se nos han dado ninguna clase de noticias respecto á Alcoy.

Por lo tanto es de presumir que continúa alterado el orden público por que de lo contrario el Sr. Paradela se hubiera apresurado á tranquilizarnos participándonos la buena nueva—que deseamos no se haga esperar—de haberse restablecido la tranquilidad en la preciosa é industrial ciudad de Alcoy.

SUCESOS EN BARCELONA y otros sitios

Noticias ajenas (De «El Progreso» de hoy «que recibo telegramas verdad» cosa que no les ocurre á los demás periódicos de Alicante, excepción hecha del DIARIO).

—Insistese en que en breve se formará un nuevo ministerio presidido por un general.

—La Clerva ha dicho que hará cumplir con todo rigor sus disposiciones relativas á la Prensa.

Dijo que no molestará con la previa censura pero suspenderá la publicación de los que se extralimiten.

Añadió que las tropas de Barcelona se batían tomando las barricadas y que había intervenido la artillería.

—Dicen de Reus que se ha declarado la huelga general. Han habido tumultos.

—En Alcoy también hay huelga. Los revoltosos han cortado los hilos del telégrafo.

Las fuerzas los tirotearon resultando dos heridos. Se impuso el orden.

—En Calahorra intentaron las turbas impedir la circulación de trenes rompiendo las agujas y causando otros destrozos. Detuvieron un tren militar.

Fueron tiroteados. Hay muertos y heridos. Se restableció la circulación. En otras poblaciones se ha iniciado análogo movimiento.

—En algunos sitios llegaron á cortar las vías para impedir el paso de los trenes militares (doce palabras tachadas por la censura).

—El gobierno sabe que en Barcelona han seguido los incendios, y los ataques de las tropas las cuales impondrán el orden con las armas.

Además el querido colega de la mañana dá cuenta de que la minoría republicana ha acordado pedir la inmediata apertura de Cortes; de que Maura ha presentado al Rey la cuestión de confianza y de que don Alfonso permanecerá por ahora en Madrid desistiendo de emprender nuevos viajes.

Vía levantada.—Tren militar detenido Valencia.—Al llegar cerca de Vendrell el tren que conducía el regimiento de caballería de Alcantara, procedente de Valencia, se encontró con que los huelguistas habían levantado los rails. El tren hubo de parar apeándose los soldados que batieron á los revoltosos, haciéndoles un muerto y un herido.

Otras noticias Valencia.—Viajeros llegados anoche á las diez y media, de Tarragona, manifestaron que dos trenes militares se cruzaron con ellos en la estación de Tortosa, y que no podrán pasar de Tarragona por hallarse interrumpida la vía por diferentes puntos, siendo más importantes los destrozos cerca de la estación de Villanueva y Geltrú, donde hay levantado un puente y 900 metros.

—A las cinco de la tarde de ayer en la estación de Tarragona se ignoraba el paradero de cuatro trenes.

La cuestión de confianza Madrid.—Se ha confirmado que Maura presentó ayer al Rey la cuestión de confianza. D. Alfonso le reiteró los poderes.

Consultas Madrid.—Se asegura que el Rey pedirá su opinión á los jefes de las minorías sobre los sucesos que se desarrollan.

Lo que se hará Madrid.—El Gobierno ha suspendido las garantías constitucionales para luego ir declarando el estado de guerra en cuantos sitios lo crea oportuno.

Incertidumbre Madrid.—Durante toda la noche ha circulado el rumor insistentemente de hallarse herido el capitán general de Barcelona, pero como la censura es severísima, nada en concreto se puede asegurar.

Los trenes Madrid.—Los trenes que han comenzado desde anoche á salir para Barcelona llevan muy pocos viajeros.

En la estación fué sustituido el aviso que anunciaba la no venta de billetes para la

ciudad condal por otro en el que la compañía consigna que no responde á los viajeros de que puedan llegar á Barcelona.

Los republicanos Madrid.—Hoy celebrarán las minorías republicanas una nueva reunión para tomar acuerdos respecto á la actitud que debe adoptar el partido en el presente crítico momento.

Maura no sale Madrid.—Parece ser que el presidente del Consejo no saldrá por ahora de Madrid.

La familia real regresa Madrid.—La familia real dará por terminado su veraneo regresando á La Granja.

Consejo de ministros Madrid.—Esta mañana han celebrado nuevamente consejo los ministros en Palacio bajo la presidencia del Rey.

Silencio El acto comenzó á las once, habiéndose terminado después de las doce y media. Los ministros guardaron impenetrable reserva acerca de los asuntos tratados en el acto.

Dice Maura.—Lo de Barcelona Madrid.—El presidente del Consejo de ministros al salir esquivó toda conversación con los periodistas á quienes no pudo ocultar su preocupación.

Medios para acabar.—La jornada de ayer.—La artillería funcionó Maura nos ha dicho que el capitán general cuenta con los suficientes medios para acabar con la sedición.

Los revoltosos sufrieron ayer terrible fuego de la artillería.

Confía Maura Maura confía en que la rebelión será sofocada en breve.

Sin noticias Madrid.—En los centros oficiales á la hora de telegrafiar no se suministran noticias oficiales ni de la guerra ni de los sucesos que se verifican en España.

Ignoramos si ha mejorado la situación ó está igual que ayer.

Ferrándiz viene Madrid.—Mañana regresará el ministro de Marina Sr. Ferrándiz.

La escuadra de Barcelona El Ferrol.—De El Ferrol ha salido para Barcelona la escuadra, en virtud de orden telegráfica.

La guerra de Africa

A Melilla Madrid.—Hoy sale para Melilla la brigada del campo de Gibraltar.

Hogueras.—Advares destruidos Melilla.—Anoche se vieron muchas hogueras en el Gurugú, suponiéndose, que como siempre, serían para llamar á los moros á la guerra. La artillería ha destruido muchos aduares de las estribaciones del mismo.

Tranquilidad en Ceuta Ceuta.—Reina tranquilidad en Ceuta. Los moros acuden á la plaza como de costumbre.

Siempre suspendidas las obras de la carretera á Tetuán á causa de la rivalidad existente entre varios aduares.

Hospital de sangre.—Los heridos Melilla.—La sala de butacas del teatro Alcantara ha quedado convertida en hospital de sangre.

Continúa el traslado de heridos á Ocharinas, La artillería protege la conducción de convoyes.

Telegrama oficial

El gobernador no nos ha suministrado á los periodistas el parte oficial siguiente recibido esta mañana y que hemos copiado del Casino:

Enemigo quebrantado Según noticias del campo el enemigo quebrando por numerosas bajas tenidas combate ayer, ha abandonado posiciones que tenía sobre nuestro flanco derecho, retirándose al otro lado Gurugú.

Convoy sin novedad El convoy de víveres y agua para la cañeta número 2 se ha hecho sin novedad, solo algún tiro lejano que no ha causado bajas.

Enterrando á los muertos de ayer Hoy se ha dado sepultura con la posible solemnidad al general Pintos, jefes y oficiales y tropa muertos en el combate de ayer.

Harka que se dispone á la lucha.—Fuego contra ella Comandante militar de Alhucemas me dice vista estar reunidos en zoco una harka de seis mil hombres para ponerse en marcha con dirección á ésta, ha roto el fuego desde la plaza contra ella.

Aprueba por su parte su determinación he ordenado al comandante guardacostas «Numancia» esté allí temprano para que de acuerdo con el comandante militar hacer lo que sea necesario.

Disparos desde el Gurugú Grupos sueltos de moros en retirada de las cañadas del Gurugú han hecho algunos disparos al fuerte «Pursisma» y la «Numancia».

Multa del Roghí Dicen de Alhucemas que presentándose en Marula cincuenta caballos del Roghí imponiéndoles multa permitir reclutar gente contra España.

Lo que esperan los riffeños Anuncia también venida á esta región 5.000 bocoyes esparados con ansia en la harka y que los de Bentusin regresaron sin disparar un tiro aunque quizás les obliguen á volver.

Los moros atacan á Alhucemas En el momento de cursar este parte comunican de Alhucemas que los moros han roto fuego contra la plaza.

(Todas estas noticias son las oficiales recibidas en el Gobierno civil.)

La guerra santa Los emisarios riffeños que predicaban la guerra santa en las cercanías de Tetuán han tratado de excitar á los indígenas para que acudan á engrosar las kabilas combatientes.

Últimas noticias revueltas En Sidl-Bel-Abes sigue reinando intranquilidad. Se espera un nuevo ataque de los moros.

—De Melilla siguen huyendo muchos moros.

—De Tánger, dicen que urge mucho el envío de cañoneros, de un crucero con refectores, para evitar el contrabando de armas.

—En dicha ciudad siguen embarcando riffeños de los alrededores de Melilla.

—Nuestro corresponsal nos manda un telegrama que dice igual que el oficial copiado. Dice así:

«Los moros quebrantados por las bajas que les hemos ocasionado se retiraron al otro lado del Gurugú.

El convoy enviado á la 2.ª caseta llegó sin más novedad que algún disparo. Grupos de moros hileronles algún disparo al fuerte «Pursisma» y al «Numancia».

El comandante de Alhucemas rompió el fuego contra seis mil kabilas que estaban reunidos en el zoco dispuesto para marchar á Melilla. Ellos contestaron. Se ha ordenado al «Numancia» que vaya á Alhucemas...

Como se ve, á los corresponsales solo se les permite telegrafiar lo oficial.

Tip. «Progreso», Castaños, 44.—Alicante.

ANUNCIOS RECOMENDADOS Las únicas aguas de todo el valle Vichy, que los médicos del mundo entero reconocen no se descomponen embotelladas; son las de las fuentes frías (12°) de Saint-Louis, que curan de verdad el Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.

Esquelas de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde. Sirvientes y amas de cría, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

Bambú El mejor papel de fumar. FARMACIA de la Viuda del doctor J. Soler Sánchez Regentada por su hijo Agatángelo La más antigua en esta capital.

J. ACEVEDO Nueva sombrerería —Princesa, 12.—Alicante— Este bien montado establecimiento ofrece al público en general un inmenso surtido en sombreros y gorras para caballeros y niños.

Veraneo en San Vicente Se vende la casa núm. 31 de la calle de la Venta, distante unos 50 metros del tranvía. Darán razón en el núm. 29 de la misma calle.



**“LA CONSTANCIA”**  
**Hijos de José Rodes ALICANTE**

**Grandes talleres de Construcción y Fuelleción**  
 Prensas para vino y aceite. Bombas y norias de todos sistemas. Motores a Gasolina. Molinos harineros y aceteros. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero ondulado sistema Santamaría. Balconajes. Cañoneras y toda clase de piezas de hierro fundido.

Estudios, proyectos y presupuestos  
 \*\* Maisonnave, 39 \*\* Teléfono, 42. \*\*  
**SOLICITESE CATALOGO GRATIS**

**Depilatorio Venus**

Preparado por la casa J. LL. Prunés  
**MADRID**  
 Reconocido infalible para la destrucción rápida y segura del vello.  
 Precio 5 pesetas  
**AGUA REAL**  
 Restablece los cabellos blancos a su color natural y primitivo. Se aplica cómodamente como Ronquina u otra agua de tocador.  
 Precio 4 pesetas

**Agencia de transportes y carros de mudanzas**

**Vicente Asensi Maruenda**

Servicio especial y económico en traslados, embalajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítima.  
 Se facturan valores con garantía  
 — Bailén, 12, bajo. — ALICANTE —

**Temporada oficial de baños**

EN EL  
**BALNEARIO DE ARCHENA**

Reconocido sin competencia para las enfermedades reumáticas, paráliticas, herpéticas, de la piel y para eliminar el mercurio.

Los magníficos hoteles del balneario hoy se hallan completamente reformados, cuyos precios rigen desde cuatro pesetas, comprendido desayuno, almuerzo, comida y habitación con todo el servicio correspondiente.

Los coches omnibus de los hoteles se hallan en la estación a la llegada de todos los trenes. También existe buen surtido de particulares para quien desee solicitarlos con anticipación.

Nota muy importante.—Con el fin de evitar gastos innecesarios y muchas molestias en su trayecto, todo bañista puede recibir gratuitamente prospectos, análisis de aguas, tarifa general de precios, el itinerario de viaje dirigiéndose al

**Sr. Irueta, BALNEARIO DE ARCHENA**

**Ultramarinos y coloniales**

El mejor establecimiento de comestibles finos de Alicante es el de

**Leopoldo Asensio**

Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de Américo)

Por la inmejorable calidad y variedad de sus géneros se ve constantemente favorecido por el público más selecto.

Esta Casa cuenta con un gran surtido en conservas y el legítimo bacalao de Escocia. Teléfono 112.—Servicio a domicilio.

**DR. JUAN COGOLLOS**

**Clinica especial de vías urinarias, cistoscopia cateterismo ureteral.**  
 Pascual y Genis 27.—Valencia

**Coloniales y ultramarinos**

Expenditoria de Especieles

**V. BERNACER**

Princesa, 32, (Esquina a Cruz de Malta)  
 Comestibles de todas clases.—Armas de fuego.—Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza

**LA CERÁMICA ALICANTINA**

Hijos de Jaime Ferrer y C.<sup>a</sup>

FABRICA: Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 161.—DESPACHO: S. Fernández, 39, Alicante.—Teléfono núm. 18.

**Grandes almacenes**

de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica

**ESPLÁ Y MUÑOZ**

Méndez-Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4

Contadores y motores eléctricos al contado y a plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de tungsteno, de Nerst y de arco. Figuras para regalo. Tulipería, arañas, brazos, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

¿Queréis preservaros de las enfermedades que conocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?

Comprad los Filtros PASTEUR.—De venta en casa de

**AGUSTÍN MORA**

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

En donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANGLOS DE GOMA de las mejores Marcas a precios sumamente reducidos.

LA BARCELONESA.—ALICANTE

**La Austriaca**

Fábrica de Caseos

**JUAN SANTAMARÍA**

Agua de Sells preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondaris artificial preparada con el agua de Sells y los principios medicinales que contiene el agua Mondaris natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 3.—Alicante  
 SERVICIO A DOMICILIO

**Disponible**

Se pone a la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región.

Publica el mismo día del sorteo La lista completa de la lotería

**Diario de Alicante**



es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.

Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Castaños, 44

**PASTILLAS**

No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico. Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente son su mejor garantía. — Se hallan en todas las farmacias —

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en laboca. Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.

**MORELLÓ**

**LA JAPONESA**

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela las últimas novedades en abanicos nácar, hueso y maderas finas.

Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.

Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plata y maderas finas.

Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia.

Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de costuras y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.

Precios fijos \* LA JAPONESA \* Cabraderos, 7. Alicante

TALLER DE MÁRMOLES

— DE —

**MARCIAL GIMENEZ**

Calle de Bailén, núm. 21.—ALICANTE

Se hacen toda clase de trabajos en mármoles del país y extranjeros; mármoles en colores y piedra franca. Precios sin competencia en tableraje para muebles, escaleras, fregaderos, chimeneas, pilas para baños, etc.; piedra aserrada para pavimentos.

Especialidad en panteones y sarcófagos; lápidas grabadas y de relieve, para lo cual esta Casa cuenta con un catálogo en fotografía de cien modelos distintos.

**Sección artística**

Trabajos en escultura y talla, incrustaciones en nácar y marfil. Se facilitan planos y presupuestos para cualquiera clase de trabajos dentro del ramo a que esta Casa se dedica.

**¡¡OJO!!** — Curarán en pocos días todas las enfermedades humorales, cualquiera que sea su procedencia, tomando —  
**JARABE VERDÚ DEMULCENTE**

EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE.

Llagas en las piernas, herpes, afecciones garganta, rinitis, dolor en los huesos, exomas, manchas, escrófulas, granos, cásps, etc. — (Curación externa) — **Untada curativa VERDÚ**

Varias eminencias médicas las prescriben con preferencia a otros similares por obtener mejores resultados.

De venta: En las principales farmacias y droguerías

MADRID: Dr. Gayoso, Arzobispado 2. Borrrell Hnos. Puerta del Sol 3. SEVILLA: Farmacia del Globo, Tetuan 24. Gimenez Urbano. Campana 20. MALAGA: Enrique Haza. Marina Larios 4

Porz Guzman. Marqués Larios 8. VALENCIA: Hijos de Blas, Cuesta Mercaderes 70. Vda. Greus

Plaza Sta. Catalina 4. López Moreno En Vicente 17. ZARAGOZA: Farmacia del Pilar Alfonso 140 VIGO: Fernández Casas Joaquín Yañez 5 ALICANTE: Juan Aznar Plaza Isabel II 18.

Dr. Agulló Mayor 31. PARA INSTRUCCIONES AL AUTOR: ESCULPERS, 22. BARCELONA.